
 1 

 令和５年大船渡市教育委員会第４回定例会会議録 

 

1 日   時 

令和５年４月 27日（木） 午後２時から午後３時 30分まで 

 

2 場   所 

大船渡市役所 教育委員会会議室 

 

3 出席委員の氏名 

教   育   長   小 松 伸 也 

教育長職務代理者   柏 崎 正 明 

委      員   村 谷 志 保 

委      員   鈴 木 晴 紀 

 委      員     清 水 恵 子 

 

4 説明等のため出席した職員 

教 育 次 長   伊 藤 真紀子 

学 校 教 育 課 長   佐 藤 和 生 

生 涯 学 習 課 長   山 岸 健悦郎 

図 書 館 長   平 野 辰 雄 

  

5 議    事 

議案第１号 大船渡市立地区公民館長の任命に係る臨時専決処理に関し承認を求めるこ

とについて 

議案第２号 市立学校職員の服務規程の一部を改正する訓令の臨時専決処理に関し承認

を求めることについて 

議案第３号 教育財産の用途廃止に係る臨時専決処理に関し承認を求めることについて 

議案第４号 大船渡市立公民館運営審議会委員の委嘱に関し議決を求めることについて 

議案第５号 大船渡市立図書館協議会委員の任命に関し議決を求めることについて 

議案第６号 大船渡市立博物館協議会委員の任命に関し議決を求めることについて 

議案第７号 大船渡市立学校職員の勤務時間等に関する規則の一部を改正する規則の臨

時専決処理に関し承認を求めることについて 

議案第８号 令和５年大船渡市議会第２回臨時会に提案する、教育に関する事務につい

て定める議会の議決を経るべき事件の議案を作成することについて 

 

6 報告事項 

 （教育次長） 

   ① 令和５年度教育委員会事務局職員体制について 

② 令和５年大船渡市議会第１回定例会について 
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③ 大船渡市市制施行 70周年記念、大船渡市立博物館開館 40周年記念 令和４年度大

船渡市立博物館特別展示事業 特別陳列「大船渡市の縄文土器ほぼ全部」展の実施

結果について 

④ 令和４年度大船渡市立博物館の利用状況について 

（学校教育課長） 

   ① 令和５年度大船渡市学校教育方針について 

   ② 令和５年度大船渡市学校運営協議会委員の委嘱について 

   ③ 令和４年度第７回市内小・中学校長会議の開催結果について 

   ④ 令和５年度第１回市内小・中学校長会議の開催結果について 

（生涯学習課長） 

  ① 令和４年度生涯学習事業の実施状況及び令和５年度生涯学習事業計画（案）等につい 

    て 

  ② 令和４年度家庭教育学級の実施状況について 

  ③ 令和４年度地区連携講座の実施状況について 

 

7 会議の大要 

（教育長） 

・令和５年大船渡市教育委員会第４回定例会の開会を宣言する。 

・令和５年第３回定例会の会議録について、質問、意見を求めた結果、教育委員の承認

を得る。 

・諸報告事項について、事務局等の説明を求める。 

 （教育委員） 

・卒業式、入学式等の出席について口頭により報告する。 

（教育次長） 

  ・別添資料等により報告する。 

（学校教育課長） 

  ・別添資料等により報告する。 

（生涯学習課長） 

  ・別添資料等により報告する。 

（教育長） 

・追加報告を求める。 

（教育長） 

・他に追加報告がないことを確認後、報告事項についての質問、意見を求める。 

 （教育長職務代理者） 

・学校教育方針の復興教育、防災教育の推進について、小学生は全員が震災後に生まれ

た子どもたちとなり、震災を知らない世代が増え、震災の教訓を伝えていくことがと

ても重要になってくる。これまで復興教育に関し、各学校で依頼した講師の一覧を作

成することで、今後の講師選定の参考になる。また、作成予定の復興教育実践事例集

は、これまでの様々な実践が蓄えられているので、内容が充実したものになると思う。 

 （学校教育課長） 
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   ・復興教育の講師一覧は、来年度、各学校で活用できるように作成する。復興教育実践

事例集の作成は、各学校と連携を取りながら進める。 

 （教育長職務代理者） 

   ・震災学習列車や命の津波ブックなど学校で実践した事例を掲載し、年間行事計画に活

用してほしい。 

 （委員） 

   ・フレッシュサポート事業は、初任やまだ経験が浅い先生方からすれば、心強い取組み

だが、対象者は、校長が指名するのか、先生本人が申出するのか。 

 （学校教育課長） 

   ・本人申出が多いが、校長が本人に受講を勧める場合もある。 

 （教育長） 

   ・初任から、２年目３年目の先生が対象で、メンタル面も含めて、授業のあり方を研修

し、特にも低学年の授業を充実させることが目的の新規事業である。 

 （委員） 

   ・防災行政無線通報訓練について、各校との電波状況は良好か。また、博物館スクール

の対象を小学校６年生のみから、他の学年にも広げたことは、スクールの利用によっ

て、生活科や社会科などで学習内容が深まるのではないか。博物館の利用の手引きは、

まとまっていて利活用しやすくなっている。中学生英検検定料助成事業は、英語力を

向上させるためにいい取組であり、大いに推奨されたい。令和４年度中学１年生英語

確認調査（CAN-DOテスト）の結果に表れていた。 

 （教育長職務代理者） 

   ・防災行政無線通報訓練の実施した成果と課題について教えてほしい。 

 （学校教育課長） 

   ・15校中１校で不具合があり、最終的には良好となったが、今後のこともあるので防災

管理室と連携し再確認する。新任の副校長や市外からの転入者が、防災無線の使用方

法を習得できたのが成果である。課題としては、学校の負担等を考慮して、一斉に訓

練を実施したが、事前に動作確認できないかという意見があったので、来年度に検討

する。 

 （教育長職務代理者） 

   ・津波警報や津波注意報が発令された時には、防災行政無線を使用し、各学校と連絡を

取り合うことになるのか。 

（学校教育課長） 

   ・全校一斉にという場合もあれば、個別の学校と連絡を取る場合もある。 

 （教育長） 

・津波注意報の時は使用していなかったと思う。 

（学校教育課長） 

   ・津波注意報の時は電話連絡である。 

 （教育長職務代理者） 

   ・津波警報が発令された場合、学校では子どもたちの命を守ることが最優先で、防災行

政無線のやり取りが遅れることもあると思う。 
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 （教育長） 

・博物館スクールは、利用実績が伸び悩んでいて、対象を６年生だけではなく、全学年

で対応できるように中学年向けの手引きを作成した。 

 （委員） 

   ・博物館スクールは、市バスを手配してくれるので学校では利用しやすいと思う。 

 （教育長） 

・英検検定料助成事業は、英語力の向上を目的とし、年３回ある英検のうち１回分を市

から補助するものである。 

（委員） 

   ・中学校１年生対象の CAN-DOテストは、英検の受検後に実施したのか。英検の効果がテ

ストに反映されていると思ったがどうか。 

 （教育長） 

・CAN-DOテストの実施時期は、英検の前だったと思う。令和３年度の結果は良かったが、

令和４年度は芳しくなかった。小学校５、６年生の英語指導の結果がそのまま反映さ

れるので、CAN-DOテストの結果を分析し、今後の指導に活かしていく。 

（教育長職務代理者） 

   ・教育懇談会と授業交流会が 11月に３校実施で集中した。 

（学校教育課長） 

   ・各学校の事情もあるが、来年は検討したい。 

（教育長） 

・１ヶ月の間に行事が集中すると、教育委員の出席も調整が難しくなる。教育委員会主

催の教育懇談会は、日程調整を指示した。 

（教育長） 

・その他、質問、意見がないことを確認後、諸報告を終了する。 

（教育長） 

・開議を宣言する。 

・日程第１、会期の決定について、会期を１日とする。 

（教育長） 

・日程第２、議案第１号について説明を求める。 

（生涯学習課長） 

 ・議案第１号 大船渡市立地区公民館長の任命に係る臨時専決処理に関し承認を求める

ことについて、説明する。 

（教育長） 

・議案第１号について、質問、意見を求める。 

・質問、意見がないことを確認後、議案第１号について諮る。 

   ・全員異議がなく、議案第１号を原案どおり承認する。 

（教育長） 

・日程第３、議案第２号について説明を求める。 

（学校教育課長） 

  ・議案第２号 市立学校職員の服務規程の一部を改正する訓令の臨時専決処理に関し承
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認を求めることについて、説明する。  

（教育長） 

・議案第２号について、質問、意見を求める。 

・質問、意見がないことを確認後、議案第２号について諮る。 

   ・全員異議がなく、議案第２号を原案どおり承認する。 

（教育長） 

・日程第４、議案第３号について説明を求める。 

（学校教育課長） 

   ・議案第３号 教育財産の用途廃止に係る臨時専決処理に関し承認を求めることについ

て、説明する。 

（教育長） 

・議案第３号について、質問、意見を求める。 

 （教育長職務代理者） 

   ・校舎解体中に校庭の一部は使用できるのか。   

（学校教育課長） 

   ・工事用の仮囲いをしているので使用できない。体育の授業は体育館で行い、交通安全

教室は、解体前に実施したと学校から確認した。 

（教育長） 

   ・運動会が終わるまでは、応援歌やパフォーマンス練習のために旧校舎の体育館を使う

ことになっている。解体する順番は、プール、倉庫、配膳室、体育館、校舎が最後に

となる。 

・ほかに質問、意見がないことを確認後、議案第３号について諮る。 

   ・全員異議がなく、議案第３号を原案どおり承認する。 

（教育長） 

・日程第５、議案第４号について説明を求める。 

（生涯学習課長） 

   ・議案第４号 大船渡市立公民館運営審議会委員の委嘱に関し議決を求めることについ

て、説明する。  

（教育長） 

・議案第４号について、質問、意見を求める。 

（教育長職務代理者） 

・高等学校からの選出は慣例によるものか。 

 （生涯学習課長） 

   ・そのとおりである。 

 （教育長） 

・ほかに質問、意見がないことを確認後、議案第４号について諮る。 

   ・全員異議がなく、議案第４号を原案どおり可決する。 

（教育長） 

・日程第６、議案第５号について説明を求める。 

（図書館長） 
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   ・議案第５号 大船渡市立図書館協議会委員の任命に関し議決を求めることについて、 

説明する。 

（教育長） 

・議案第５号について、質問、意見を求める。 

  ・質問、意見がないことを確認後、議案第５号について諮る。 

   ・全員異議がなく、議案第５号を原案どおり可決する。 

（教育長） 

・日程第７、議案第６号について説明を求める。 

（教育次長） 

・議案第６号 大船渡市立博物館協議会委員の任命に関し議決を求めることについて、 

説明する。 

 （教育長） 

・議案第６号について、質問、意見を求める。 

  ・質問、意見がないことを確認後、議案第６号について諮る。 

   ・全員異議がなく、議案第６号を原案どおり可決する。 

（教育長） 

・日程第８、議案第７号について説明を求める。 

（学校教育課長） 

 ・議案第７号 大船渡市立学校職員の勤務時間等に関する規則の一部を改正する規則の

臨時専決処理に関し承認を求めることについて、説明する。 

 （教育長） 

・議案第７号について、質問、意見を求める。 

・質問、意見がないことを確認後、議案第７号について諮る。 

   ・全員異議がなく、議案第７号を原案どおり承認する。 

～議案第８号 令和５年大船渡市議会第２回臨時会に提案する、教育に関する事務につ

いて定める議会の議決を経るべき事件の議案を作成することについては、秘密会のた

め会議録省略～ 

（教育次長が説明し、教育長が採択を諮る。全員異議がなく、議案第８号は原案どおり

可決する。） 

（教育長） 

・その他、質問・意見等がないことを確認後、議案審議を終了する。 

・令和５年大船渡市教育委員会第４回定例会の閉会を宣言する。 

 

 

 

会 議 録 作 成 者  教育長   小 松 伸 也 
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会 議 録 署 名 者  教育長 

 

 

教育長職務代理者 

 

 

委 員 

 

 

委 員 

 

 

委 員 

 

 


